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La présence de la maladie de l’écorce liégeuse de la vigne a été observée en France, mais, à notre connaissance, ni
l’agent pathogène, ni le vecteur ne sont connus. L’identité de la maladie a été confirmée par greffage en vert sur
l’indicateur LN 33. Des tentatives de transmission du « corky-bark » par cicadelles Scaphoideus littoralis, agent vecteur
de la flavescence dorée, ont été réalisées ces dernières années en serre et plein champ. Les expériences relatives à
cette transmission par cicadelles sont décrites. Les symptômes observés sur les plants contaminés par S. littoralis sont
identiques à ceux du « corky-bark », mais moins accentués. Les résultats de ces expériences ont apporté la
confirmation que S. littoralis peut être l’agent ou l’un des agents vecteurs du « corky-bark »., In France, grapevines
have been found affected "corky-bark" disease but neither the pathogen nor the vector have been identified.
Appearance of the disease was confirmed in graft transmission trials on the indicator LN 33. Attempts to transmit
"corky-bark" by the leafhopper Scaphoideus littoralis have been carried out in recent years under glasshouse and
natural conditions. Plants infected experimentally with S. littoralis showed symptoms similar to those observed on the

indicator LN 33, but less pronounced. Thus corky-bark disease can be transmitted by the leafhopper S. littoralis which is a vector of ’flavescence
dorée’ disease.
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Transmission experimentale de la maladie de l'ecorce liegeuse de la vigne, "corky-
bark", par la cicadelle Scaphoideus littoralis Ball. (Homoptera Jassidae)
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